
 
ATA DA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO 1 

RIO MEIA PONTE. 2 

Aos nove dias do mês de março de 2021, às 9h, atendendo ao Regimento Interno, teve 3 

início a 12ª reunião ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do rio Meia Ponte, por 4 

videoconferência, com as participações dos seguintes membros: Marcos Aurélio Gomes 5 

Antunes – SEMAD,  Ana Cláudia Lima  – SEMAD, André de Oliveira Amorim – SEMAD, 6 

Adriano Rodrigo de Barcelos – Prefeitura Municipal de Senador Canedo, João Essado – 7 

Centrocouros,  Antônio Martins Borges Neto – CELG, Augusto César Campos de Sousa 8 

Machado  - ABRAGEL, André Lunardelli – Santa Branca, Gerson Tertuliano – SENGE-9 

GO,  Fábio Camargo Ferreira- Pref. Municipal de Ap. de Goiânia, Mário César Guerino – 10 

Saneago, Lúcia Helena Santos Pinheiro – Saneago, Samantha Leandro de Sousa – 11 

SENAR, Luiza Virgínia Duarte -  AGEAMB, Paulo Henrique de Almeida-Saneago, Elaine 12 

Lopes Noronha Farinelli-FIEG, Luciano Jaime Peixoto-SIFAEG, Luís Rogério Veiga 13 

Gouthier – ADGA, Yara Vanessa Portuguez Fonseca – ABES/GO, Bruno Marques - 14 

IRRIGO, Anselmo Claudino de Sousa – MPGO e os convidados: Marçal Henrique Soares 15 

– Presidente executivo do SINDIFAR-GO, Hélio de Araújo - Vereador na Cidade de 16 

Anápolis, Fabrício de Campos Aires Silva – SEMAD, Albano Araújo -SEMAD 17 

(Representar Sr. Og), Maria Aparecida de Souza Araújo-SEMAD  Item I – Abertura da 18 

Sessão -   Iniciando os trabalhos, o Presidente do CBH Meia Ponte, Sr. Fábio Camargo 19 

cumprimentou a todos dando as boas-vindas aos presentes. iniciou realizando a leitura 20 

dos ofícios de Substituições de membros das Seguintes Entidades: IRRIGO, FAEG e 21 

Prefeitura Municipal de Senador Canedo. Na sequência colocou em votação a solicitação 22 

de inversão de pauta feita pela Sra. Elaine Farinelle – FIEG, que foi acatada com 23 

aprovação unânime. Item II - Apresentação sobre a Crise hídrica no Distrito 24 

Agroindustrial de Anápolis – DAIA. Após a aprovação passou a palavra ao Sr. Marçal 25 

Henrique Soares – Presidente executivo do SINDIFAR-GO, que iniciou sua explanação 26 

agradecendo a oportunidade de poder explicitar a situação do DAIA  e parabenizou o 27 

CBH Meia Ponte por suas atuações na bacia, evidenciou as dificuldades que o Distrito 28 

Agroindustrial passa todos os anos em relação ao abastecimento de água, devido à 29 

escassez de água, causando paralização na produção dos diversos segmentos ali 30 

instalados, ressaltando a preocupação com as Industrias farmacêuticas. Informou que 31 

com o senário atual, inviabiliza qualquer possibilidade expansão do Distrito que é uma 32 

proposta já em estudos.  Solicitou ao Comitê que criasse um Grupo de Trabalho, 33 

específico para tratar e acompanhar as demandas e disponibilidades de água do Distrito 34 

Agroindustrial de Anápolis – DAIA. Ao final de sua apresentação expressou sua 35 

preocupação com a situação da disponibilidade de água para o DAIA. Agradeceu a todos 36 

e despediu-se. Pedindo a palavra, o Vereador e Presidente da Comissão de Indústria e 37 

Comércio da Câmara Municipal de Anápolis, Sr. Hélio de Araújo, reiterou as 38 

preocupações expostas pelo Sr. Marçal Henrique Soares, acrescentando que hoje o 39 

DAIA gera 22.000 empregos e que está em estudo a ampliação de 1 milhão de m² da 40 

área do Distrito. Mas, para que esta ampliação se concretize e os empregos não corram 41 

riscos, são necessárias providencias no sentido de se garantir o aumento da 42 

disponibilidade de água destinada àquele Distrito Industrial e a segurança hídrica aos 43 

potenciais investidores e aos empresários já instalados. Ao final agradeceu a atenção e 44 

os esforços de todos para as soluções dos problemas apresentados, colocou à 45 

disposição do CBH e de seus membros o seu gabinete e de sua pessoa em particular 46 



 

para o que se fizer necessário quanto aos trabalhos desenvolvidos pelo CBH Meia Ponte.  47 

Pedindo a palavra, o Sr. Paulo Almeida – Saneago - compartilhou, em “modo de 48 

apresentação”, o diagnóstico da situação hidrológica da bacia do Alto Meia Ponte. De 49 

acordo com o levantamento dos dados pluviométricos, comparativamente com as 50 

normais climatológicas e dados hidrométricos, a bacia do Alto Meia Ponte vem 51 

acumulando um déficit pluviométrico, nos últimos cinco anos, de 1.239,80 mm, quando 52 

a média de precipitação esperada para o ano hidrológico era de 1.633 mm. Apresentou 53 

o quadro dos últimos cinco anos de Déficit Pluviométrico (mm). Tais dados demonstra 54 

um déficit pluviométrico que equivale a quase um ano de chuvas. Informou que a 55 

barragem do Ribeirão João Leite tem capacidade de armazenamento de 135 hm³, que a 56 

cota da soleira vertedor é 749,00 m, atualizada pela última campanha de batimetria, 57 

realizada no ano hidrológico 2018/2019, que o volume atual é de130 hm³ - 97% - e que 58 

a cota operacional de vertimento está em 749,2m (07/03/2021). Na sequência, 59 

esclareceu que o monitoramento do nível do Rio Meia Ponte foi instalado em 2014 e, a 60 

partir de 2018, passou a ser telemétrico, sendo que a leitura da última vazão, datada de 61 

07/03/2021, foi de12,4 m³/s. Apresentou a análise comparativa das medianas das vazões 62 

observadas no período de 07/02/2020 a 07/03/2020 que foi de 23.977 l/s e no período 63 

de 07/02/2021 a 07/03/2021 a mediana foi de 19.197 l/s. Relatou também que,  64 

observando um período um pouco mais longo, a mediana das vazões observadas no 65 

período de 01/01/2020 a 07/03/2020 foi de 17.510 l/s e para o período de 01/01/2021 a 66 

07/03/2021 a mediana foi de 14.979 l/s. Na comparação temos uma redução de 15% (2,5 67 

m³/s) para o período, tendo sido avaliadas mais de 44 mil linhas de dados. Finalizando 68 

sua apresentação, despediu-se e colocou-se à disposição para maiores 69 

esclarecimentos. Retomando a palavra, o Presidente Fábio Camargo mostrou-se 70 

negativamente surpreso com a apresentação do Sr. Paulo Henrique e agradeceu por sua 71 

explanação. Na sequência, corroborando as palavras do Sr. Marçal, informou que não 72 

tinha o conhecimento da grave situação pela qual passa o DAIA e que o Comitê criará, 73 

o quanto antes, o GT solicitado para trabalhar nas questões do Distrito – DAIA e 74 

agradeceu a sua presença e explanação. Dando andamento à pauta, passou a palavra 75 

à Sra. Cida Araújo - SEMAD – para fazer a verificação de quórum da reunião. Item III - 76 

verificação de quórum – Registradas as presenças pela Sra. Cida Araújo – SEMAD –, 77 

o Sr. Fábio Camargo pediu a palavra brevemente para anunciar que foi recebido um 78 

ofício do Conselho Consultivo da APA do João Leite informando que há uma vaga de 79 

suplente no referido Conselho e indagando ao CBH Meia Ponte se há interesse para que 80 

algum dos seus membros preencha a citada vaga. Foi franqueada a opção para que 81 

qualquer um dos membros se voluntarie e, havendo interesse, se pronuncie 82 

posteriormente. Concluído este aparte, deu sequência ao próximo tópico da pauta. - Item 83 

IV - Aprovação das Atas da 11ª Reunião Ordinária e da 11ª Reunião Extraordinária, 84 

que, após algumas contribuições e alterações, as referidas Atas foram votadas e 85 

aprovadas por unanimidade. Com a palavra, a Sra. Cida Araújo – SEMAD -, realizou a 86 

apresentação do Item V - Apreciação e Aprovação da Agenda de Reuniões 87 

Ordinárias 2021- através do “modo apresentação” compartilhou a agenda de Reuniões 88 

Ordinárias 2021 dos CBHs, que foi aprovada sem nenhuma alteração. Na sequência, 89 

iniciou o Item VI - Apreciação e Aprovação do Relatório Anual de Atividade 2020 e 90 

Plano de Trabalho Anual 2021 – também em “modo de apresentação” compartilhado 91 

com os membros, apresentou o Relatório Anual de Atividade 2020, que contempla as 92 



 

atividades desenvolvidas pelo CBH Meia Ponte e pelos seus membros durante o ano de 93 

2020. Concluída a apresentação e, após algumas contribuições, foi votado e aprovado o 94 

referido Relatório. Foi ressaltada pela Sra. Cida Araújo a importância da participação de 95 

todos os membros em cursos de capacitação ofertados pela ANA ou quaisquer outros 96 

que promovam a capacitação em temas pertinentes ao Comitê. Entre outros objetivos 97 

constam: a necessidade de que os novos membros participem de, no mínimo, 16ha 98 

(horas-aula) em cursos ofertados pela ANA, através de sua plataforma digital, no prazo 99 

de até 120 dias imediatamente após suas indicações. Em seguida passou a apresentar 100 

o Plano de Trabalho Anual 2021 do CBH Meia Ponte através do “modo apresentação” 101 

do portal ZOOM. Explicitou cada um dos tópicos registrados na minuta do Plano de 102 

Trabalho Anual 2021, seus objetivos e cronograma de execução, solicitando, ao final da 103 

explanação, as contribuições dos membros presentes. Após algumas contribuições foi 104 

colocado em votação e aprovado por unanimidade o Plano de Trabalho Anual – 2021. 105 

Dando andamento à reunião, o Presidente Fabio Camargo passou a palavra ao Sr. Paulo 106 

Henrique de Almeida – Saneago - para apresentar o próximo Item da pauta. Item VII - 107 

Informes sobre as ações da Câmara Técnica Permanente de Acompanhamento da 108 

Crise Hídrica (CTPAC) na bacia hidrográfica do Rio Meia Ponte – o Sr. Paulo 109 

Henrique de Almeida – Saneago -, através do “modo apresentação”, expôs um resumo 110 

sobre os trabalhos da CTPAC e teceu vários comentários acerca das atividades 111 

desenvolvidas, estudos realizados, conceitos definidos  e propostas de ações que 112 

culminaram com a redação do decreto estadual nº 9.670 (02/06/2020) para tratar da crise 113 

hídrica, com ações e objetivos traçados para curto, médio e longo prazos. Concluindo 114 

sua apresentação, fez questão de emitir uma mensagem de estímulo, perseverança, 115 

responsabilidade e comprometimento de todos os membros do CBH: “em tempos onde 116 

a pressão externa sobre nós (membros do CBH) aumenta a cada dia, nós precisamos 117 

aumentar a nossa pressão interna na mesma proporção. Trazendo à memória aquilo que 118 

nos dá a esperança por dias melhores para vencer as dificuldades de âmbito global. E, 119 

assim como vencemos outras situações difíceis e muitos outros desafios, como 120 

humanidade, também venceremos essas dificuldades que hoje enfrentamos. Pois, 121 

apesar dessa noite, desse corredor escuro que atravessamos, no final dele haverá um 122 

amanhã em que o sol brilhará, a esperança chegará e todos nós venceremos.” Por fim, 123 

parabenizou as mulheres, membros do CBH, pela passagem do Dia Internacional da 124 

Mulher, teceu vários comentários elogiosos - no que foi acompanhado pelos demais 125 

membros masculinos - e despediu-se. Retomando a palavra, o Presidente do CBH Meia 126 

Ponte, Sr. Fábio Camargo, agradeceu a explanação do representante da Saneago, 127 

elogiou sua conduta e dos demais membros da CTPAC nos trabalhos desenvolvidos e 128 

externou sua preocupação quanto às dificuldades no enfrentamento da atual pandemia, 129 

agravadas pela expectativa de um quadro de escassez hídrica que se avizinha. Opinou 130 

que, em 2020, a pandemia e as ações implantadas para forçar o distanciamento social 131 

(trabalho em “home office”, educação à distância e etc.) elevou em 20% o consumo de 132 

água de alguns municípios. Então, se o enfrentamento dos problemas hídricos no ano 133 

que passou foi difícil, ele avalia que, neste ano de 2021, as dificuldades serão 134 

potencializadas. Assim, previu que isso exigirá uma maior conscientização da população 135 

de um modo geral e soluções efetivas dos órgãos governamentais, dos três níveis de 136 

governo. De forma particular, dentro do escopo do trabalho do CBH Meia Ponte, orientou 137 

para que a retomada dos trabalhos do CTPAC seja iniciada o quanto antes, com a 138 



 

definição dos ocupantes dos cargos e das propostas de trabalho, para a análise do 139 

cenário da crise hídrica no próximo período de seca, na região de abrangência do CBH, 140 

e as ações já planejadas a serem desenvolvidas, bem como o estudo de novos possíveis 141 

cenários e novas ações a serem implementadas. Franqueada a palavra aos demais 142 

membros e, após várias contribuições, foi definido que a Secretaria Executiva promoverá 143 

os trâmites internos para convocação e reinício dos trabalhos da CTPAC. Pedindo a 144 

palavra, o Sr. Paulo Almeida – Saneago – informou que estão disponíveis para livre 145 

acesso no site da Saneago, a “sala de situação”, contendo vários dados, mapas, gráficos 146 

e informações acerca do monitoramento dos cursos d’água que abastecem a região de 147 

do CBH Meia Ponte. Assim, convidou a todos os membros para que acessem essas 148 

informações para melhor compreender a dinâmica hídrica da área e os controles que 149 

estão disponíveis para consulta. Lembrou ainda a necessidade da criação e abertura dos 150 

trabalhos do GT Caldas, já tratado em reuniões anteriores. Pedindo a palavra, o Sr. 151 

Bruno Marques – IRRIGO – convidou os membros do CBH Meia Ponte, que participam 152 

do CBH Paranaíba, para participarem de uma reunião virtual nesta data, às 14h30m, 153 

para tratar de assuntos atinentes àquele CBH, no que foi endossado pela Sra. Elaine 154 

Farinelli – FIEG. Item IV – Encerramento – O Presidente agradeceu a presença e a 155 

participação de todos, evidenciou sua satisfação no desfecho da reunião, considerando-156 

a produtiva e despediu-se. Nada mais havendo a tratar, foi elaborada a presente ata pela 157 

Sra. Maria Aparecida de Souza Araújo do Núcleo de apoio aos Comitês de Bacia 158 

NACBH/GEIG/SEMAD, que, após aprovada pelo Plenário, segue assinada pelo 159 

Presidente e Secretário Executivo do Comitê. 160 

 161 
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